

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 52 (1907)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LII^e Année

N° 2

Février 1907

LA BATAILLE D'EYLAU

EXTRAIT DES SOUVENIRS INÉDITS DU GÉNÉRAL JOMINI

(Planche VI)

En débouchant de la grande forêt d'Eylau, on découvre au loin la ville et les plaines assez considérables qui s'étendent à l'ouest et au nord ; on voyait une ligne de cavalerie assez étendue en avant à gauche. A la droite, se trouve un mamelon, près de la ferme de Grünhöfchen, occupé par la division d'arrière-garde, sous les ordres de Barclay de Tolly.

L'ennemi avait garni la hauteur de cinq à six pièces soutenues de plusieurs bataillons. Sa cavalerie, voyant les grandes masses de Murat, s'était repliée derrière la hauteur et l'artillerie jouait contre nous.

C'était un fort beau tableau que de voir les colonnes de Soult et d'Augereau marchant à la même hauteur, précédées de la cavalerie qui se prolongeait vers la gauche pour déboucher dans la plaine.

Soult, arrivé en face du mamelon, lança la brigade Vivier pour l'enlever.

Les 28^e et 46^e régiments marchèrent avec cette impétuosité qui caractérisait tous les corps de la grande armée : mais ils avaient un long espace à franchir sous le feu du canon. Le 28^e était en échelon à droite.

Au moment où il grimpait le mamelon, deux mille chevaux débouchèrent des deux côtés du talus et se jetèrent sur lui. Deux ou trois cents hommes furent sabrés et le régiment ramené ; mais le 46^e se précipita sur le mamelon et enleva les pièces.

La cavalerie de Murat, débouchant plus à gauche, détermina l'ennemi à se replier sur Eylau.